
 

 

   
  

  

Mitgliederversammlung des Fördervereins - Freunde des Goethe-Gymnasiums Bensheim  e.V.  

am 02. März 2020 im Oberstufen-Foyer         Beginn: 19.32 Uhr  Ende: 20.57 Uhr  
  

Anwesend:  Frau Barth, Herr Boegel,  Herr Breitenbach, Frau E. Bremmes-Preuß, Frau J. Bremmes-Preuß, Frau Ecker, 
Frau C. Fischer, Herr Fischer, Herr Gölz, Frau Guthier, Frau Halfmann, Herr Kühne, Frau Laudenbach, Frau 
Marienfeld, Herr Mescher, Herr Schäfer, Frau Schlichter, Herr Schocke, Frau Sproß, Herr Zillig, Herr Zobel       

  

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung  

Herr Kai Zobel begrüßt als 1. Vorsitzender die anwesenden Mitglieder. Die Einladung erfolgte gemäß der 

Vereinsatzung fristgerecht in schriftlicher Form mit einer Frist von zwei Wochen, sodass die Versammlung 

beschlussfähig ist. Anträge zur Tagesordnung wurden nicht eingereicht;     

TOP 2:  Beschluss über die Tagesordnung  

Die Versammlung bestätigt einstimmig die Tagesordnung.  

TOP 3:  Bericht des Vorstandes   

Kiosk: 

Herr Zobel berichtet, dass der Kiosk gut läuft und sich mit weiteren Fair-Trade Produkten gut entwickelt. Im 

Sommer 2019 sind nach drei Jahren die Preise des Kiosks mit Zustimmung von Herr Mescher und der SV 

angepasst worden. Die Umstellung auf umweltfreundliche Mehrwegbecher (noch aus Plastik) wird von der 

Schulgemeinde angenommen. Für Salate, Desserts usw. ist eine umweltfreundliche Umstellung schwierig, da 

diese Verpackungen noch teuer sind. Es wird aber weiter nach Alternativen gesucht. Der Kiosk wurde von der Fa. 

Schumacher neu gestrichen. Es wurde ein Ventilator gekauft, das Thema Klimaanlage muss noch geklärt werden. 

Im Sommer steigt die Temperatur im Kiosk teilweise auf 30 Grad. 

Schulhof/ Freiluftklassenzimmer:  

Frau Marienfeld hat sich dem Thema Freiluftklassenzimmer angenommen. Für die Beschattung wird ein 

Kostenvoranschlag der Firma eingeholt, welche auch schon die vorhandene Beschattung vor der Mensa installiert 

hat.  

Jahrbuch:  

(B) Verantwortlich für das Jahrbuch war wieder Herr Mayer für die Gestaltung und Herr Breitenbach für die 

Inserate. Trotz der stark gestiegenen Druckkosten konnte ein Überschuss von über 2000€ erzielt werden. 

Die Verkaufszahl lag mit 900 verkauften Exemplaren allerdings unter der des Vorjahres. 

 Diwan:  

(E) Verantwortlich sind Frau Ecker, Herr Fischer und Herr Schocke. 2019 konnten 4 Diwan Abende stattfinden:  

Herr Sticksel im Januar mit dem Thema „Erfolgreich am Arbeitsmarkt 4.0 - lebenslanges Lernen für alle“ 
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Im Mai Herr Prof. Wendlandt über künstliche Intelligenz.  

Im September Frau Birmelin Thema Bio for Future, gesunde Ernährung. 

Und im Dezember ein Jubiläums-Diwan zum 10 jährigen mit dem Motto „Lyrik & Wein – 10 Jahre Inspiration auf 

dem Diwan“, mit verschiedenen Referenten, u.a. Herrn Mescher und einer kleinen Weinprobe, moderiert von 

Herrn Hillenbrand, dem ehemaligen Leiter des Staatsweinguts. 

Die guten Besuchszahlen zeigen, dass auch in Zukunft eine Nachfrage für weitere Diwan Veranstaltungen besteht. 

Der nächste Termin ist bereits am 10. März. Herr Langemeyer wird über die Arbeit des THW in verschiedenen 

Auslandseinsätzen sprechen (u.a. nach dem Sturm Katrina in New Orleans). 

Ehemaligen-Treffen:  

Der feste Termin am 2. Winzerfest Samstag hat sich etabliert. Die Resonanz war wieder gut, es konnten leider 

nicht ganz die Besuchszahlen des Vorjahres erreicht werden (Wetter?). Dennoch konnte das Organisationsteam 

wieder einige Jubiläumsjahrgänge begrüßen. Herr Fischer führte wieder in gewohnt unterhaltsamer Weise durch 

das Schulgebäude. 

 

TOP 4: Informationen der Schulleitung  

Herr Mescher freut sich, dass er nach 4 Jahren Abwesenheit, wieder als Schulleiter an der JHV des Fördervereins 

teilnehmen kann. Er ist begeistert, wie vielfältig die Arbeit des Fördervereins ist und weiß es zu schätzen, dass 

seine und die Arbeit der Kolleg*innen in vielfältiger Weise vom Förderverein unterstützt wird. 

Personell, so berichtet Herr Mescher, ist die Schule gut ausgestattet. In allen Fächern gibt es ausreichend 

qualifiziertes Personal. Auch die Versorgung der Schulleitung ist gut. Herr Mescher ist z. Zt. noch kommissarischer 

Schulleiter, hofft aber auf baldige Änderung. 

Die Nachfrage bzgl. Schulwechsel auf das Goethe ist nach wie vor gut. Obwohl/weil das Goethe das einzige G8 

Gymnasium im Kreis ist. Es ist keine Überzeugungsarbeit für G 8 notwendig; verantwortlich für die  

Anmeldezahlen sind Statements aus dem Kreis der Mitglieder: individuelles Fördern, Ganztags-Schule, die 

Atmosphäre an den Info-Abenden; die insgesamt positive Grundstimmung beeinflusst wesentlich die 

Schulentscheidung der Eltern.  

Genaue Zahlen zeigen sich, wenn die Anmeldungen der neuen Schüler vorliegen. Persönlich hätte Herr Mescher 

ein weiteres Gymnasium in Lorsch gut gefunden, er betont aber, dass ein solches nicht zur Entlastung der 

Bensheimer Gymnasien beitragen würde. In den nächsten 3-4 Jahren rücken weiterhin viele Grundschüler nach, 

sodass die Jahrgänge sicher 6 zügig bleiben werden.  

Weitere Themen der Schulleitung:  

Erweiterung: Aus den o.g. Gründen muss die Schule erweitert werden. Im 2. Halbjahr werden auf dem Gelände 

der ehemaligen Kreishandwerkerschaft, gegenüber den Lehrerparkplätzen 15 neue Klassenräume in 

Modulbauweise aufgestellt. 

Digitalisierung:  Laut der Vorgabe des Digitalpakts wird die Infrastruktur sehr langsam, wie Herr Mescher im 

Vergleich zum Ausland festgestellt hat, ausgebaut. W-Lan ist endlich in der Schule installiert. Die Hardware soll 

kommen! 

Europaschulprogramm: Beim Hess. Kultusministerium ist eine Zertifizierung für weitere 5 Jahre angefragt. 



Protokoll der Mitgliederversammlung vom 25.03.2017 – Förderverein – Freunde des Goethe-Gymnasiums Bensheim e.V.    

      

  

3  

    

Ganztagsangebot: Hier ist Frau Guthier maßgeblich beteiligt. Das gute Konzept im Goethe wird von In- und 

ausländischen Schulen nachgefragt. Auch der Förderverein konnte die Ganztagsarbeit mit 5000€ für Tische und 

Bänke im Pausenbereich unterstützen. 

Deutschförderung: Es muss in der Jahrgangsstufe 5 und 6 verstärkt nachgebessert werden. Hierbei betrifft es 

nicht nur Schüler*innen mit LRS oder mit Migrationshintergrund, sondern im Allgemeinen vermehrt mangelnde 

Kenntnisse der deutschen Sprache in Wort und Schrift. (Wortschatz gering, es wird weniger gelesen). Somit 

müssen 21 Stunden zusätzliche Förderung in den Jahrgangsstufen 5 und 6 bereitgestellt werden. 

Selbstorganisiertes Lernen LOS: (Frau Guthier) hat sich in den unteren Klassen etabliert. SOL läuft auch in der 

Jahrgangsstufe 8 in den Fächern PoWi und Physik und soll in der Jgst. 9 in verschiedenen Fächern fortgeführt 

werden. 

Aktive Schulgemeinde: Abschließend freut sich Herr Mescher sehr über eine aktive Schulgemeinde, sei es in den 

verschiedenen AG´s, den diversen Theater- und Musikaufführungen und den erfolgreichen Wettbewerben. 

„Eigentlich gibt es am Goethe jede Woche etwas zu feiern“, so sein Fazit. 

TOP 5:     Bericht der Schatzmeisterin  

Frau Halfmann informiert die Mitgliederversammlung über den Kassenstand. Der Förderverein hat derzeit 719 

Mitglieder, die ca. 21.000.- € an Beiträgen und Spenden bezahlen. Im Jahr 2019 konnte der Förderverein 82 

Eintritte und nur 31 Austritte verbuchen. Neben den Beiträgen finanzieren die Photovoltaik-Anlage, die 

Umsatzbeteiligung am Kiosk, der Jahrbuch-Verkauf und Spenden die zahlreichen Einzelprojekte und sorgen für 

eine solide Finanzstruktur.  Insgesamt acht Konten werden verwaltet:            a) Vereinskonto  

b) Tagesgeldkonto mit Buchungen u.a. der Mint Garage  

c) Schließfächer  

d) Photovoltaikanlage  

e) Musikklassen  

f) Kiosk  

g) GTA Lern-Coaches 

h) Spendenlauf 2017  

  

Eine Auflistung der Einzahlungen ( Beiträge, Spenden, Tag der offenen  Tür, etc.) und Auszahlungen ( Austausch, 

Literatur, Goethe-Preise, AGs, BiS, Mint-Garage, Jahrgangsbeste, Leseförderung , Schul-Psychologin, Lohnsteuer, 

Verwaltung, Vereins-Software, Design etc.)  können beim GfV eingesehen werden.   

TOP 6:    Bericht der Kassenprüfung  

Die gewählten Kassenprüfer, Frau Sproß und Herr Zillig haben die Kasse im Februar 2020 geprüft. Alle Fragen 

wurden von der Schatzmeisterin Frau Halfmann beantwortet. Es gab keinerlei Beanstandungen.  

TOP 7:    Entlastung der Schatzmeisterin  

Herr Zillig stellt den Antrag auf Entlastung von Frau Halfmann. Der Entlastungsantrag hat folgenden Wortlaut: Wir 

schlagen deshalb den anwesenden Mitgliedern der JHV 2020 vor, der Schatzmeisterin, Frau Ulrike Halfmann, für 

das abgelaufene Geschäftsjahr 2019 in uneingeschränktem Umfang Entlastung zu erteilen. Dem Antrag wurde 

einstimmig – bei Enthaltung von Frau Halfmann – stattgegeben.  

In diesem Zusammenhang bedankt sich der Förderverein herzlich bei der Steuerberatungs-Kanzlei 

Gölz.Reibold.Partner, besonders bei Herrn Gölz, für die gute und reibungslose Zusammenarbeit. 



Protokoll der Mitgliederversammlung vom 25.03.2017 – Förderverein – Freunde des Goethe-Gymnasiums Bensheim e.V.    

      

  

  

4  

    

TOP 8:     Entlastung des Vorstands  

Herr Zillig stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Dem Antrag wurde bei acht Enthaltungen ansonsten 

einstimmig stattgegeben.  

TOP 9:    Neuwahl der Kassenprüfer:  

Vorschläge Frau Sproß und Herr Zillig. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

TOP 10: Anträge  

Es lagen dem Vorstand keine Anträge vor. 

TOP 11:  Verschiedenes:  

Schul T-Shirts: Herr Zobel überlegt, in Zusammenarbeit mit Frau Krafczyk verschiedene Produkte (T-Shirts, 
Hoodies, Kappen…) mit dem Schul-Logo anzubieten. Als Anbieter käme der Online Shop Spreadshirt 
infrage. Es könnte direkt über den Shop eingekauft werden. Hier der Link, wie eine solche Seite aussehen 
könnte:  spreadshirt@goethe-bensheim.de  

Hopp-Stiftung: Aufgrund der letzten Ausschreitungen bei Bundesliga Spielen in Bezug auf Schmähplakate 
usw. gegen Dietmar Hopp hat Herr Schäfer angeregt, die Schülerschaft über die Hopp-Stiftung zu 
informieren. Im Kreis befinden sich einige Allahopp Spiel- und Freizeitanlagen, die von der Hopp Stiftung 
finanziert wurden. Auch das Schulhofprojekt im Jahr 2018 vor dem Westgebäude konnte mit 25.000€ aus 
der Hopp-Stiftung realisiert werden.  

Brettspiel AG: Herr Kai Kühne, Elternbeirat einer 6. Klasse, berichtet über seine Brettspiel-Leidenschaft. Er 
regt an, eine Brettspiel AG an der Schule anzubieten. Frau Guthier war von der Idee angetan und wird sich 
dazu in nächster Zeit mit Herrn Kühne austauschen. 

Steuerberater Herr Gölz: bedankt sich für die gute Zusammenarbeit in den letzten Jahren und gibt den 
Dank des Fördervereins auch an seine Mitarbeiterinnen weiter. Er möchte seine Dienstleistung aber aus 
verschiedenen Gründen einstellen. Für die Zukunft wird der Förderverein über eine Alternative beraten. 
 

Herr Zobel bedankt sich für die angenehme und konstruktive Mitgliederversammlung und freut sich auf eine 

weitere gute Zusammenarbeit.  

  

Für die Richtigkeit des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 02. März 2020.  

Bensheim, den 08. März 2020  

 gez.                                                                                           

Cornelia Fischer    Kai Zobel 

-Schriftführerin-          1. Vorsitzender   

mailto:spreadshirt@goethe-bensheim.de

